
全国政协十二届四次会议开幕，俞正声作报告

更更广广泛泛地地凝凝聚聚思思想想政政治治共共识识
据新华社北京３月３日电 中

国人民政治协商会议第十二届全
国委员会第四次会议３日下午在
人民大会堂开幕。

全国政协主席俞正声，全国
政协副主席杜青林、韩启德、帕巴
拉·格列朗杰、董建华、万钢、林文
漪、罗富和、何厚铧、张庆黎、李海
峰、陈元、卢展工、周小川、王家
瑞、王正伟、马飚、齐续春、陈晓
光、马培华、刘晓峰、王钦敏在主
席台前排就座。

党和国家领导人习近平、李
克强、张德江、刘云山、王岐山、张
高丽等在主席台就座，祝贺大会
召开。

全国政协十二届四次会议应
出席委员２２１４人，实到２１３６人，符
合规定人数。下午３时，杜青林宣
布大会开幕。

俞正声代表政协第十二届全
国委员会常务委员会，向大会报
告工作。

俞正声指出，２０１６年是全面
建成小康社会决胜阶段的开局之
年，也是推进结构性改革的攻坚
之年。更好发挥人民政协作为爱
国统一战线组织的作用，要广泛
凝聚思想政治共识。要坚持爱国
主义，弘扬天下为公、兼容并蓄、
崇尚和合等中华民族优秀传统文
化，自觉立足社会主义初级阶段
基本国情，立足“五位一体”总体
布局和“四个全面”战略布局，在
各种履职活动中更加广泛地凝聚
发展共识、改革共识、法治共识、
反腐败共识和价值观共识等，做
到增进一致而不强求一律、尊重
差异而不扩大分歧、包容多样而
不弱化主导，自觉抵制和反对一
切违背、损害和削弱共同思想政
治基础的言行，不断巩固已有共
识，凝聚新的共识。

俞正声强调，人民政协要深
入学习贯彻习近平总书记重要讲
话精神，坚持团结和民主两大主
题，切实履行政治协商、民主监
督、参政议政职能，认真做好协调
关系、理顺情绪、增进共识、加强
团结的工作，努力汇聚实现“两个
一百年”奋斗目标和中华民族伟
大复兴中国梦的磅礴力量。
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本报特派记者 李钢
3月3日发自北京

大运河保护和利用

列为民主监督课题

“今年再次将民主监督作
为报告的重要内容，而且确定
了将要开展的民主监督课题。”
全国政协委员、民进中央常委、
民进山东省委主委栗甲说。

工作报告提出，2016年将
围绕加强城市规划工作、食品
安全监管体系建设、自然保护
区建设与管理、大气污染防
治、无障碍环境建设运行、大

运河申遗成功后的保护与利
用等课题开展民主监督，并选
择其中一些课题召开以监督
为特色的双周协商座谈会。

据介绍，去年针对重大改
革举措落实和群众关切，开展
了投资审批制度改革、腾格里
沙漠污染治理、小型农田水利
建设、环卫工人权益保障等12
项监督性强的调研议政活动。

《快递条例》制定

纳入双周协商座谈会

“工作报告中还对视察调
研的作用进行了论述。”王修
林说，“将视察调研与协商活

动结合起来，有助于提高协商
的效果。”

工作报告在2016年工作
计划中提出，专题协商将由之
前的2次增加到3次，针对“东
北三省工业转型升级”“推动
大众创业、万众创新”“深化医
药卫生体制改革”等重点问
题，把视察调研和协商议政结
合起来，提出意见建议。

此外，还将灵活运用双周
协商座谈会，深入协商健全现
代农业科技推广体系、《快递
条例》的制定、重视特殊教育、
加强农作物秸秆综合利用等
切口小、专业性强、接地气的
具体问题。

本报北京3月3日讯（特派记者
李钢） 3日下午，监察部部长黄

树贤在经过人民大会堂“部长通道”
时表示，巡视将实现各地区各部门
的全覆盖，而2016年还将更加重视
解决群众身边的腐败问题和不正之
风。

对2016年的党风廉政建设和反
腐败斗争，黄树贤表示，将重点开展
五项工作。首先是进一步落实各级
党委主体责任和纪委的监督责任，
特别是党委的主体责任，这是牛鼻
子；其次，要坚持不懈地纠正四风，
让中央的八项规定精神落地生根，
让风清气正成为常态；第三，要保持
惩治腐败的高压态势，把纪律挺在
前面，抓早抓小；第四是强化监督，
特别是强化对权力的监督，巡视就
是一个有力的监督。中央要求对各
部门各地区实现巡视全覆盖，现在
地方已经全覆盖，中央金融机构和
企业也已实现，接下来要对中央部
门全覆盖。

最后一点，是要更加重视解决
群众身边的腐败问题和不正之风。
黄树贤说，这个问题人民群众反映
强烈，今年将加大督查力度，敲实县
乡党委的主体责任、县乡纪委的监
督责任。

本报北京3月3日讯（特派记者
李钢）“学区房到底还值不值得

买？”3日，在教育部部长袁贵仁经过
“部长通道”时，立即被记者们围住。
针对社会关切的多校划片问题，袁
贵仁表示，学区划片问题要结合实
际，由当地老百姓说了算。

教育部近日下发通知，要求严
控择校比例，实行就近入学，在择校
冲动强烈的地方，要实行多校划片。
所谓“多校划片”，就是将热点小学、
初中分散至每个片区，确保各片区
之间大致均衡。

通知一出，不少人有疑问：“学
区房是不是白买了？”对此，袁贵仁
表示，虽然教育部发文推广这种划
片方式，但不意味着各地都必须要
实行，因为各地情况不一样，“学区
划片还是要由当地老百姓说了算”。

据新华社北京３月３日电 交通
运输部部长杨传堂３日在人民大会
堂接受记者采访时说，网络预约出
租车规范管理相关指导意见和办法
正在征求意见中，出台的具体时间
希望“越快越好”。

杨传堂说，指导意见是顶层设
计，办法则由多个部委共同研究，并
多次听取意见。“公布以后，专车将
得到规范管理。这一点我比你们都
着急。”

交通运输部去年１０月发布了
《关于深化改革进一步推进出租汽
车行业健康发展的指导意见》和《网
络预约出租汽车经营服务管理暂行
办法》的征求意见稿，向社会公开征
求意见。

至于铁总获得高铁票价定价
权，杨传堂说，具体定价办法还在进
一步细化中。“高铁动车票价放开
后，票价不会普遍上涨。”

本报特派记者 刘德峰 喻雯
周国芳 3月3日发自北京

怕漏接农民工电话

来电就接

3日上午，陈雪萍在接受
记者采访时电话仍不时响起，
等她接起却发现是推销理财
产品的骚扰电话。

“即便是这样的陌生号
码，我也得接。”陈雪萍说，每
次来北京参加全国两会，她都
会把电话告诉身边的农民工
朋友，再由他们告诉更多的
人，“万一是找我反映问题的
呢？作为农民工代表，及时地
把他们的意见反映出来，是我
的责任。”

“这两年，越来越多的农
民工兄弟用上了智能手机，

我也加入了他们建的一些聊
天群。”陈雪萍说，通过微信
群等渠道征集意见，比以往
更方便了。

开发商欠薪

包工头成“夹心层”

此次来北京前，陈雪萍通
过走访、电话、微信等多种方
式调研，发现农民工欠薪问题
又有了新情况。

“开发商拖欠施工单位的
工程款，施工单位拖欠包工头
的劳务费，包工头又拖欠农民
工工资，层层拖欠。”陈雪萍
说，发生欠薪问题后，包工头
会因为担心第二年招不到人，
而先行垫付部分工资。“这部
分工资只是生活费，而且基本
上都是包工头借的，甚至是高
利贷。”陈雪萍说，这些包工头

不仅承担了借贷风险，更承担
了工程款的结算风险，一旦资
金链断裂，很容易跑路，危害
农民工合法权益。

“部分开发商按规定应当
用于支付农民工工资的专项
资金不充分、不到位，是农民
工欠薪问题不断发生的根
源。”陈雪萍说，“开发商有没
有充足的支付能力？工程开工
前专项资金有没有划转到位？
职能部门要把好关。”

陈雪萍建议，各地应建立
健全并严格落实工资支付保
障金制度、欠薪市场准入限制
制度等，同时规范用工秩序，
加大恶意欠薪查处力度。

记者从省人社厅获悉，去
年全省劳动保障监察机构共
查处违法欠薪案件2 . 4万件，
其中为10 . 8万名农民工追发
工资4 . 01亿元。

民民主主监监督督课课题题突突出出群群众众关关切切
今年锁定食品安全、大气污染等课题

用用微微信信群群征征集集农农民民工工建建议议
农民工代表陈雪萍：严格落实工资支付保障金制度

“围绕食品安全监管体系建设、大气污染防治等开展民主监督，既体现了民主
监督职能的强化，又在课题选择上突出了群众关切。”3日，全国政协委员、民盟中
央常委、青岛市政协副主席王修林认为，俞正声主席所作的报告亮点众多。

“作为农民工代表，我来北京参加全国两会，就是替农民工群体发言的。”3日
上午，全国人大代表、山东三箭置业集团有限公司油漆粉刷工陈雪萍说，她在两会
前就如何预防与根治农民工欠薪问题进行了专题调研，她建议相关部门早部署、
早行动，从源头上解决这一问题。

3日，俞正声代表政协第十二届全国委员会常委会作工作报告。 新华社发

交通部长杨传堂：

专车规范管理
“我比你们还急”

教育部长袁贵仁：

多校划片
不搞一刀切

监察部长黄树贤：

今年着重解决
群众身边的腐败

全国人大代表、三箭置业集
团油漆粉刷工陈雪萍。

本报记者 刘德峰 摄
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